
Live Übertragung per Skype 

GC 8. Januar 2021 / Protokoll 
 

 
 
Ort Gralthauserstrasse 5a, 8573 Altishausen, Live-Übertragung per Skype 

Zeit 20 Uhr 

Teilnehmende Fürst P X, Piccola FM XXX, Horn, Tschinara, Bebbi, Dolby EM, Gamet BF, 

Enzian, Taxus, Malz, Sioux, Giardina, Grappa, Silver, Blüem 

Später dazugekommen: Cheesly und Tschaï 

Entschuldigungen Evoli C XX, Barrik 

Protokollschreiber Piccola FM XXX 

 

No Traktandum 

1 Begrüssung 

Nach einigen technischen Herausforderungen begrüsst Fürst P X die Corona um 20.05 Uhr. Er 

informiert die Anwesenden über gewisse Verhaltensregeln, unter anderem bittet er, die 

Mikrofone auszuschalten, um einen Supergau zu vermeiden. Bei technischen Problemen könne 

jederzeit ein Mitglied des CC angerufen werden. 

Zum Eröffnungscantus «Hier sind wir versammelt» fordert der CM Horn nur das CC auf. Die 

anderen sind eingeladen mitzucanten, aber mit stummgeschalteten Mikrofonen, da verschiedene 

Internetqualitäten den Cantus stören würden. 

Fürst P X blickt auf ein bewegtes und aussergewöhnliches Farbenjahr zurück. Besonders 

herausfordernd war das Fehlen eines Präsidiums und des Aktuars, sowie die Pandemiesituation. 

Das Ziel des heutigen GCs sei die Belegung der offenen Chargen, sowie der Abschluss des 

Farbenjahrs. Über den neuen Comment werde zu einem späteren Zeitpunkt abgestimmt. 

Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste wurde zusammen mit dem Protokoll, der Jahresrechnung, dem Budget und 

einer Skype Anleitung fristgerecht versandt. Bis zum Einsendeschluss sind keine Anträge 

eingegangen.  

Die Traktandenliste wird ohne Einwände gutgeheissen. 

2 Wahl der Stimmzähler 

Für die Wahl, sowie die Abstimmungen wird eine onlinekonforme Methode gewählt: Die 

Teilnehmenden stimmen mit «Ja» oder «Nein» im Chat des Skype-Kanals ab. Wenn es keine 

Eingabe gibt, wird es auch nicht als Enthaltung gewertet, da technische Probleme nicht 

ausgeschlossen werden können. Alle anwesenden CBCB sind stimmberechtigt. Als Stimmzählerin 

wird Tschinara empfohlen. Dagegen gibt es keine Einwände. 

15 stimmberechtigte CBCB anwesend / absolutes Mehr 8 

3 Mutationen 

Momentan zählt die Agronomia 10 Spe-Fuxen. Aufgrund mangelnder Anlässe ist es aber 

schwierig, diese zu halten. Seit dem letzten GC wurden 3 Fuxen (Noviña, Silver und Taxus) 

aufgenommen. Davon ist aber nur noch Silver im Fuxenstall, die anderen wurden bereits 

erfolgreich burschifiziert. Leider sind keine Fuxen dazugekommen, da keine Taufen mehr 

stattfinden konnten. 

Kurze Zeit nach dem letzten GC wurden 6 CBCB nach erfolgreicher Burschenprüfung 

burschifiziert (Avicula, Chanel, Evoli, Giardina, Piccola und Fürst). Vor 4 Monaten wurden bereits 

3 weitere burschifiziert (NEO, Noviña, Taxus). 

Im Jahr 2019 wurden Blüem und Lohner diplomiert. Gemäss Statuten sind sie somit nun 

automatisch AHAH. Im Jahr 2020 wurden Fina, IMI, NEO und Tschaï diplomiert. Herzliche 

Gratulation! 

Leider mussten wir uns von zwei Farbenbrüdern verabschieden: von KOHO (verstorben am 

18.10.2019) und von KOSAK (verstorben am 26.01.2020) 

Lasst uns eine Gedenkminute halten! 

4 Protokoll 

Das Protokoll vom GC 2019 wurde vor 4 Wochen, am 11.12.2020 mit der Einladung versendet. 

Die Beilage ist vergessen gegangen, die konnte aber jederzeit auf der Website abgerufen werden. 

Das Protokoll wurde mit 14 Stimmen angenommen. Jemand hat eine Enthaltung gesendet. Die 

Begründung dazu war, dass dieser CB beim letzten GC nicht anwesend war. 

5 Jahresbericht 

Fürst P X zeigt auf der PowerPoint-Präsentation folgende Tabelle: 

Wann Stamm Von Was Sicher? 



 

Fürst P X liest seinen Jahresbericht vor: 

«Seit dem letzten GC ist eine Menge passiert und gleichzeitig ist die Welt stehen geblieben. 

Ziemlich bald nach dem GC 2019 am Bern-Burger-Stamm wurden Chanel, Avicula, Girarina, 

Piccola, Evoli und ich [Fürst] burschifiziert. Zudem wurden im Jahr 2019 noch 4 weitere Stämme 

und der WC zelebriert. Im neuen und durch das Virus stammtechnisch deutlich eingeschränkten 

Jahr konnten nur noch wenige Stämme abgehalten werden.  

Nichtsdestotrotz haben die Aktivitas das Farbenleben mit etlichen Stämmen am Leben erhalten. 

Hierbei möchte ich [Fürst] Styx für das Dabeisein, spendieren und Coaching von comment-

mässigem Verhalten im Namen der gesamten Aktivitas danken.  

Als Beispiele für solche Aktivitas-Stämme können Stämme wie der „Fondue-Stamm“, der „Cantus 

und lern-Stamm“ , einen „Taufstamm“ und einen „Burschifizierungs-Stamm“ genannt werden. 

Leider auch zum Opfer von Corona gefallen ist der im Dezember geplante Wein-Stamm. Dieser 

wird jedoch so bald als möglich durchgeführt.  

Neben physischen Stämmen mussten und müssen aber auch die Aktivitas zeitweise 

pandemiebedingt auf die neue Art der Stämme, sprich auf das «Distance-stämming» ausweichen. 

Danke an alle, die hier bei der Organisation und der Durchführung dabei waren und sein werden. 

Besonders erwähnenswert war der Infostamm. Dank der Bemühungen der Aktivitas konnten 11 

Spe-Fuxen angelockt werden. Gut in Erinnerung bleibt dieser neben der guten Werbung auch 

dank einem späteren Tempus-Fressandi, welches von AH Chogori spendiert wurde. Zudem 

möchte ich allen die dabei waren und mithalfen einen grossen Dank aussprechen. 

Im Gesamten wurden 6 Stämme und 11 Aktivitasanlässe durchgeführt. Zudem kamen viele CC 

und Aktivitas Sitzungen. 

[Fürst P X fügt noch an, dass am 29.08.2020 die Hochzeit von Horn und Susanne gefeiert werden 

konnte. Trotz dem wirklich schlechten Wetter war eine honorige Delegation der Agronomia 

vertreten. Herzlichen Dank für die Einladung!] 

2.10.19 Bern-Burger-Stamm  AH Storno Stamm X 

5.10.19 Hochzeit AHP Sari und Hönter  Farbenanlass X 

17.10.19 Chips-Stamm in Bärfischenhaus Chips Stamm X 

??? Fondue-Stamm Aktivitas Aktivitas  

19.10. 19 Wildfrass der Fabria Bernensis Fabria Bernensis Farbenanlass X 

23.10.19 Läsu-Power-Kraut Stamm Läsu Stamm X 

8.11.19 Schalander  Farbenanlass X 

21.11.19  Eniac-Stamm Eniac Stamm ? 

29.11.19 WC  Stamm X 

 Salto und Vor-Silvester stamm   ?? 

10.12.19 Antrittsstamm Aktivitas  Aktivitas X 

14.01.202

0 

Taufstamm im la Rocca silver 

und novinia 

  ??? 

03.03.20 Cantus und lernstamm  Aktivitas Aktivitas X 

15.04.20 1. Teams Stamm Aktivitas Aktivitas X 

21.04.20 2. Teams Stamm Aktivitas Aktivitas X 

29.04.20 3. Teams Stamm Aktivitas Aktivitas  

06.05.202

0 

4. Teams Stamm Aktivitas Aktivias  

24.06.202

0 

Solothurn Stamm Coco?  ???? 

16.07.202

0 

38. Wasser-Stamm Arion  X 

29.08.202

0 

Hochzeit Horn und Susanne   X 

09.09.202

0 

Burschenprüfung Chogori  X 

22.09.202

0 

Infostamm Aktivitas Aktivitas X 

24.09.202

0 

Burschifizierung  Aktivitas Aktivitas X 



Ich [Fürst P X] danke nochmals allen, die sowohl Zeit, als auch das Geld aufgebracht haben, um 

unsere Farben Blau-Gold-Blau mittels Anlässen zu ehren. 

Wird der Blick in die Zukunft gerichtet, so erkennt man, dass die aktuelle Situation für die 

Agronomia noch harte Zeiten bringen. Da aufgrund der Pandemie keine physischen Stämme 

möglich sind. Das Interesse bei Spe-Fuxen für ein Farbenleben ohne richtige Stämme mit Stoff 

und Geschwätz zu wecken, ist beinahe unmachbar. Aus diesem Grund kann ich [Fürst] nur 

hoffen, dass der Virus schon bald verschwunden ist. Neben dem WC, mussten der GC, Stämme 

und sogar Aktivitas-Stämme abgesagt werden. Ein online-Stamm ist nach wie vor nicht das 

gleiche Erlebnis wie eine herkömmliche Farbenzusammenkunft.» 

Jahresbericht 99. Bremgarten Kartell 

Anstelle einer Präsentation von BKx Solar, erzählen Piccola und Horn von ihren Erlebnissen am 

letzten BK in Stein am Rhein. Solar blieb unentschuldigt diesem GC fern. 

Für die Präsentation des nächsten BKs wurde das Verbum an Horn erteilt. Ergänzend dazu wurde 

eine Videobotschaft von Solar BKx geschaut. Das nächste BK wird am 3./4. Juli 2021 stattfinden. 

6 Jahresrechnung 2019/2020 

Horn erhält das Verbum. 

Rechnungsbericht des Quästors 

Horn stellt die Jahresrechnung vor. Der Kommentar von Horn zur Jahresrechnung: 

«Die Jahresrechnung 2019/20 bildet wieder ein volles Rechnungsjahr ab. In der zweiten Hälfte 

des Rechnungsjahrs kamen die Aktivitäten gar beinahe zum Erliegen. Diese Auswirkungen sind 

auch in der Rechnung sichtbar. Dazu kommt noch, dass ich [Horn] es verpasst habe die 

Rechnungen für den Jahresbeitrag vor Ende des Vereinsjahres rauszulassen. Die beiden 

geplanten Mehrfarben-Stämme mit den Agrarier und der Commercia wurden ins Jahr 2021 

verschoben. Dementsprechend sind die Ausgaben nicht ganz so hoch wie geplant. Somit 

schliesst die Bilanz mit einer Zunahme des Eigenkapitals um CHF 3771.65 auf CHF 5522.44.» 

Revisorenbericht der Revisoren Camillo und Energy 

Beide Revisoren sind abwesend. Somit liest Horn den Revisorenbericht vor. Er zeigt ihn zeitgleich 

den Anwesenden. Die Revisoren haben die Jahresrechnung geprüft und empfehlen der Corona, 

Horn als Quästor zu entlasten. 

Die Jahresrechnung wurde mit 14 Stimmen einstimmig angenommen. 

Jahresbeiträge 

Horn empfiehlt, den Jahresbeitrag bei 100 Franken zu belassen. Dazu gibt es keine Einwände aus 

der Corona. 

Der Jahresbeitrag wurde mit 14 Stimmen einstimmig angenommen. 

Budget 

Horn stellt das Budget 2021 vor. Dabei gibt es keine Positionen, die besonders auffallend sind. 

Es wird ein Erfolg von 10 Franken budgetiert. Auch da gibt es keine Einwände. 

Das Budget wurde mit 14 Stimmen einstimmig angenommen. 

7 Wahlen 

Fürst P X informiert, dass sich nach mehreren Absprachen Grappa als Aktuar zur Verfügung 

stellen würde. Es gibt keine Einwände und Gegenvorschläge. Grappa wird mit 14 Stimmen 

einstimmig zum Aktuar gewählt. 

Fürst P X erwähnt, dass sich bis anhin kein AH gemeldet hat für das Amt vom Präsidium. Nach 

einigen Gedenkminuten meldete sich Cheesly. Nach der Pensionierung fühlt sich der in Scuol 

wohnhafte CB bereit, der Agronomia einen Dienst zu erweisen und das Amt zu übernehmen. Mit 

tosendem Applaus bestärkten ihn die Anwesenden bei seinem Vorhaben. Cheesly wurde mit 14 

Stimmen einstimmig als Präsidium gewählt. 

In einem weiteren Schritt stellten sich Horn, Tschinara, Evoli, Piccola, Fürst, Camillo und Energy 

zur Wiederwahl für die jeweiligen Chargen. Die Abstimmungen wurden einzeln durchgeführt und 

alle wurden einstimmig angenommen (der Quästor mit 13, der Webmaster mit 15, das Contra 

mit 15, der Fuxmajor mit 14, die Revisoren mit 12 sowie das P X mit 15 Ja Stimmen) 

Eine freudige Stimmung herrscht, ist doch das CC wieder vollständig. 

8 Tätigkeitsprogramm 2021 

Fürst P X zeigt folgende Tabelle: 

Datum Stamm 

KW 10 / 08.03. 21 Ski-Weekend Aktivitas (wahrscheinlich nicht umsetzbar) 

KW 22 / 04.06.2021 

 

2 Farbenstamm mit Comercia Schaffhausen 

 

KW 23 / 11.-

12.06.2021 

3- Farbenstamm mit Agraria& Agronomia D 



KW  26 /3.-4.07.2021 100. Bremgarten-Kartell 

Weiter erwähnt er, dass jährlich stattfindende Stämme in Planung seien. Er warnt aber vor der 

anhaltenden unsicheren Situation. Stämme werden vermutlich sehr spontan geplant. 

9 Varia 

Wie am GC 2019 beschlossen, wird unter der Leitung von Styx EM der Comment überarbeitet. Für 

die Abstimmung über den neuen Comment wird vermutlich zu einem ausserordentlicher GC 

einberufen. Genauere Informationen werden aber zu gegebener Zeit folgen. Der gewöhnliche GC 

wird, wenn möglich, wieder im September stattfinden. Auch dazu werden die CBCB früh genug 

informiert. 

Fürst P X bedankt sich bei den Anwesenden, wünscht allen gute Gesundheit und freut sich über 

das neue Präsidium. Auf den Abschlusscantus möchte er verzichten, da der Antrittscantus nur 

mässig verklungen ist.  

Zum Schluss meldet Fürst P X den GC 2020 im 2021 «Ex-est». 

 

 


